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S.E.: Bueno, el ministro del Interior hizo una evaluación muy completa de la situación 
meteorológica, el nivel de lluvia que había caído, etc. Y, en consecuencia, no quisiera 
ahondar en aquello. Lo que sí quisiera señalar es que, no obstante las inmensas crecidas 
de los ríos, las defensa, en general, respondieron y respondieron bien. Los que hemos 
tenido en la VIII, en la VII y en la VI Región, quiere decir que los trabajos que se han 
hecho han funcionado y han respondido muy bien. En años anteriores, con un número 
mucho menor de caudal de los ríos, los ríos prácticamente se salieron en San Fernando 
y otros lugares. 
 
Ahora me voy a desplazar con el ministro del Interior y con el subsecretario de Obras 
Públicas a la localidad de Codegua, vamos a ver también lo que ya estaba socavado, que 
era el puente de ferrocarril en el Tinguiririca, y eventualmente algunas otras cosas que 
haya que ver en terreno. Sin embargo, vamos a conversar con los intendentes sobre las 
medidas que hay que adoptar. La parte más seria, efectivamente, fue lo de Codegua, 
donde tuvimos una situación de emergencia. 
 
Ahora, lo que quisiera reiterar es, tenemos una situación mucho más tranquila en la 
Región Metropolitana, hemos visto que las medidas que se han tomado han funcionado, 
El Arenal funcionó, Maipú funcionó, y eso quiere decir que es un gobierno que está 
encima de los temas en este momento y es lo que voy a hacer ahora un rato más e 
Codegua. 
 
Periodista: ¿Y la evaluación de gastos que habría? 
 
S.E.: No hemos hecho todavía una evaluación de los gastos de aquello, estamos por 
ahora tomando las medidas que son más indispensables, quiero decir que el día lunes va 
a haber un giro de la cuenta que la opinión pública con un tremendo esfuerzo solidario 
nos ha dado, y sobre el cual va a informar el ministro del Interior. 
 
Periodista: Va a haber una reasignación de recursos, de acuerdo a lo que se ha señalado 
y que no va a haber nuevos tributos. 
 
S.E.: Si es necesario, haremos una reasignación, como lo hemos hecho otras veces, lo 
importante también es enfrentar esto con los recursos que sean necesarios, pero entender 
que tenemos que mantener la disciplina fiscal. 
 
Periodista: ¿Y el sector privado tendría que ponerse también? 
 
S.E.: Bueno, el sector privado ha hecho un esfuerzo con las cuentas del Banco del 
Estado y vamos a conversar también sobre lo que significa el manejo de los embalses. 
 
Periodista: ¿Las defensas fluviales han funcionado bien? 



 
S.E.: Muy bien, usted ha visto lo que se hablaba de los ríos que se iban a salir, y los que 
no se salieron, eso quiere decir que han funcionado muy bien. Si ustedes ven los metros 
cúbicos que han bajado por los ríos, son caudales muy, muy grandes, 13.000 metros 
cúbicos por segundo. En la desembocadura del Maule, en Constitución, son cifras que 
nunca han existido, nunca han existido. La vez anterior, con 9.000 metros cúbicos, 
tuvimos una debacle. Y eso quiere decir el nivel de avance que hemos tenido en estos 
años, la inversión que hemos hecho en defensas fluviales ha sido espectacular y ha 
funcionado muy bien. Ya nos olvidamos de las piscinas de Macul. 
 
Periodista: ¿Qué puede decir usted de la coordinación de todos los organismos estatales 
involucrados en esta emergencia? 
 
S.E.: Creo que ha sido una demostración de tremenda eficiencia la que hemos tenido. 
Yo quiero agradecer el rol que han jugado las FF.AA., el rol que ha jugado la Cruz 
Roja, la Defensa Civil, las distintas instituciones, los bomberos en todas las localidades, 
quiero señalar que ayer hubo gente que estuvo toda la noche, toda la noche siguiendo el 
caudal de los ríos para evitar eventuales desbordes. Y gracias a eso no hemos tenido 
ningún muerto que lamentar. Hubo personas que quedan en situación difícil, pero 
estamos muy bien. 


